

Quoi de neuf Outre- Rhin ?

Une sélection de
l'actualité allemande

14. – 21.02.2024

Rapport intermédiaire de la commission parlementaire d'enquête sur la Bundeswehr en Afghanistan.

Lundi 19 février, la commission spéciale du Bundestag chargée de l'enquête sur l'intervention de la Bundeswehr en Afghanistan a présenté ses conclusions partielles. Selon les informations du média [NDR](#), le constat est « accablant ». Le document de 330 pages dresse le bilan de la plus grande opération étrangère de l'armée allemande. « Un bilan continu et autocritique des objectifs très ambitieux n'a pas été effectué de manière suffisante », juge la commission.

Ursula von der Leyen brigue un second mandat. Le bureau fédéral de la CDU a nommé l'actuelle présidente de la Commission européenne, Ursula von der Leyen, comme tête de la liste du parti pour les élections européennes. À l'occasion d'une conférence de presse, le président de la CDU, Friedrich Merz, a salué la gestion des années difficiles de la pandémie de coronavirus par von der Leyen et a rappelé les chevaux de bataille du parti pour les élections à venir : assurer la sécurité et la prospérité des Européens.

Commémoration de la tuerie de Hanau. Le 19 février 2020, neuf personnes ont perdu la vie dans une tuerie perpétrée par un homme de 43 ans pour des motifs racistes. Une cérémonie de commémoration silencieuse s'est tenue au cimetière de la ville hessoise, sans discours politique selon la volonté des familles.

Église catholique allemande : le Vatican demande le retrait d'un vote sur la voie synodale. En amont de l'assemblée plénière de printemps de la Conférence épiscopale allemande, le Vatican a demandé le retrait de l'ordre du jour de l'adoption des statuts d'un comité synodal, visant à réfléchir à une réforme de l'Église catholique allemande, qui devait notamment porter sur la répartition des pouvoirs en son sein, le rôle des femmes et la morale sexuelle. Selon Rome, aucun organe de la sorte ne serait prévu par le droit canonique actuel.

Lettre commune des ministres de l'Intérieur des Länder contre la légalisation du cannabis. Les ministres régionaux redoutent une augmentation de la criminalité et des « conséquences négatives graves », sans diminuer l'attractivité de la drogue. Dans sa version actuelle, le projet de loi défendu par le gouvernement fédéral prévoit la légalisation de la possession de 25 grammes de cannabis par personne pour une consommation personnelle et jusqu'à trois plants à cultiver chez soi, de même que des « clubs » composés d'un maximum de 500 consommateurs.

Commission mixte sur la loi sur les opportunités de croissance. Mercredi 21 février, la commission mixte rassemblant à part égale les représentants du Bundestag et du Bundesrat décide de l'avenir de la loi sur les opportunités de croissance. Les représentants des entreprises et du « Mittelstand » allemands souhaitent fortement le vote de la loi, et l'ont déclaré dans une lettre aux ministres-présidents des Länder envoyée dimanche 18 février. Les Länder dirigés par l'Union CDU/CSU exigent du gouvernement fédéral, avant de voter la loi, qu'il revienne sur la suppression progressive des subventions du GNR.



PARLEMENT,
PARTIS,
PERSONNES

Vote du déploiement de l'opération militaire au Proche-Orient. Vendredi 23 février, les députés rassemblés en session plénière devraient contre toute attente valider le déploiement de la Bundeswehr au Proche-Orient dans le cadre d'une mission européenne annoncée lundi 19 février par les ministres des Affaires étrangères réunis à Bruxelles. L'opération « Aspides » a pour but de sécuriser le passage des navires commerciaux dans la zone. Le gouvernement fédéral compte envoyer la frégate « Hesse », avec 240 soldats à bord. En outre, l'Allemagne souhaite mettre à disposition du personnel d'état-major pour le quartier général de l'opération basé à Larissa (Grèce), ainsi que des hélicoptères, lit-on dans le [Spiegel](#).

LE CHIFFRE

3	8	4	7
0	2	6	5
5	3	1	2
7	4	9	6
9	6	2	0

60

La soixantième conférence de Munich sur la sécurité (MSC) s'est tenue du 16 au 18 février. Les échanges se sont principalement articulés autour de la guerre en Ukraine et le conflit au Proche-Orient. La conférence s'est ouverte peu après la nouvelle du décès de l'opposant russe Alexeï Navalny. Sa femme, Julia, a tenu un discours à Munich, et a annoncé qu'elle reprendrait le combat entrepris par son défunt mari. Le chancelier Olaf Scholz, a appelé les européens à verser plus d'aides militaires à l'Ukraine. Le [rapport](#) de la conférence s'intitule cette année « Lose-Lose ? » et revient sur le contexte de tensions géopolitiques accrue et le constat que de nombreux gouvernements ne considèrent plus la coopération internationale comme source absolue d'avantages.